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‘九巧二年一月千二日星期六午前十時呈十分在匹黎夏幽宮舉行

主巧：的!". 1一口;8 ？乂扣化4墨西哥〉

^/抓规

巧據憲章宗旨原則口維持並莖面國際巧平輿 

安全之方法:集體辦法委員會報吿書：第 

一袭員會報吿書（^/撕49)

〔議程項目千八〕

第一委員會報吿員的孔0巧（冰島〉提出該委 

員會報吿書(^八日49)後發言如下；

一. 施，了脱盼（冰島第一委員會報吿員： 

本人提出此項報吿書時，順請諸君注意決譲案草案 

6所側重的一點，就是聯合國的某本任務是實現並 

韋固國際和平輿巧垂。現請安垂理事會尋求辦法，保 

證消除國際間現有的緊張局勢，並建立國與國間的 

友善關係3世界各地人民巧希望巧全理事會在維譲 

和平及巧全的垂要工作上獲得成功。一

二. 主席：若干代表曾請求騷言，巧便說明其 

投票的立場。'本人名單上第一位是匹面代表，他想 

在表決巧前說明其投麗立場。

呈.―如.組;…2^芭西本人願意簡括聲明己 

西巧前投蔡贊成第一委員會一月八日所通過決議草 

案的巧因。旺西代表國認爲該決議案所載各項建議 

的通過，可說是集體巧圣計劃的一大進展，且屬聯 

合國巧維譲國際和平及巧垂方面發揚憲章宗旨原則 

最積極的了作。

四. 維譲和平爲憲章基本巧則之一。聯合國雖 

曾费不少力量，仍未能實施維譲和平的辦法，其原 

因舉世共知，無庸贊述。題爲"聯合一致共策和平" 

的大會決議案兰毛屯（五）是聯合國在這一方面設 

法突破難關的第一步。依照這項決議案，每遇《圣 

理事會未能履行其首要責任時，大會卽有巧各會員 

國提出提議並紐織力量抵抗侵略的權利和責任。

五. 由十四國代表組成的集體辦法委員會曾列 

舉多項辦法的綱要，其中包括政治、經濟及軍事等 

方面的辦法，又縷列調驚各會員國在實施1述辦法 

的行動應用的巧則。這些辦法應於聯合國有關糖關 

決定組織力量抵抗侵略時隨時可巧採巧，

六. 第一委員會決議草案中的計劃是參考聯合 

國在朝鮮侵路的經驗而擬成的，但並不巧某一事件 

的特殊情勢爲對象，而育在建立維譜和平的一般制 

庚，適用於將來發生的巧何黙急情勢。第一委員會

提出的草案係]^集體辦法委員會報吿書〔义^1891〕爲 

根據，其中若干重要之點更經各代表國於第一委員 

會討論時修正及闡明，頗多改進。就討論過程中各 

方發表有價値的言諭充分表示此項問題獲得普遍注 

意的情形來看，就各方紛錄提出富有建設性的意兒 

和提議的情形來看，又就絕大多數代表支持該決議 

草案的惜形來看，足見此巧努方邑擴大會員國的巧 

意範圍3然而維譲和平的一項計劃卽使盡善盡美， 

巧其能否實施，終有賴於會員國的意志及決必。談 

決議草案中載有詳多不能避免的限制，這並不足表 

示該計割由此鬆懈無力。絕大多數贊战這項計劃， 

顯然證明集體維譜和平的辦法得到會員國的普遍支 

持。重要之點便在此0

屯.大會這次雖然不擬通過該報吿書的圣部， 

但其結論所根據的原則和綱領必繼續得所有愛巧和 

平國家政府的密切注意和愼重考慮。時間可巧證明 

這次經驗不致喪失效用，而報吿書所提出集體維議 

和平辦法是首次有紐織的硏宪，可爲將來發展的安 

善健垂的巧據，义如本紐織满來遇有企圖用武力婿 

決欧治問題時，安全理事會或大會亦得參考該報吿 

書而有所循準，各方這巧對該報吿書的巧則和要點 

的贊成及認可，這是集體辦法委員會繼績工作最佳 

的任務規定。本人確信該委員會必能本其一向互相 

敲解不同觀點的精神，恪守決議案；毛毛(五；輿^ 

一委員會摇請通過的決議壁案的文字和意旨來執行 

任務，

八. 集體辦法委員會的報吿書和第一委員會通 

過洪譲壁案中具載維議和平辦法的大綱和建議，除 

巧聯合國憲章爲根據外，並與任何維護和平的正確 

辦法所應遵循的原則完垂一致。換句請說，這項辦 

法必須力求具看-世界性，專0對付侵略若爲目的， 

而不巧巧何一國或巧何國家集團爲對象，同時又應 

具有充分的彈性巧便適用於各穂情勢和各種方式的 

侵略。

九. 就各方在第一委員會討諭過程中所表示的 

意唐來看，顯見各方認爲集體維護和平的本身子-是 

目的，亦不是解洪當世各項複雜問題的靈丹。這項 

辦法假定己有能夠和平解決爭端的健全磯構存在；

在考慮施用執行辦法巧前必須儘量運用這個機構。

集體安全辦法輿和平解決爭端困此互巧有密切的連
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帶關係。倘無組織完善的機構间和平方法解决爭端， 

集體安全辦法或不宜採用。在另一方面，和平解決 

爭端的機構無論如何健全，若無愛巧和平國家的組 

織力量抵抗侵略巧捕和平解決之不足，則侵略者絕 

不致有所忌禪。軍備的限制和集體安全兩者之間亦 

有相互的關係。集體安全可&促進締結限制軍備的 

協定。在另一方面，限制軍備的計劃使維議和平的 

紐織更爲健全。設法建立集體安全制度，無異是替 

聯合國在限制軍備軍隊方面作準備工作3

一0,維護和平的間題因此有化多互相連帶的 

因素須於有秩序的國際化會驚個環境中予巧顔及。 

這個間題的解决是實現一個不斷滋長和繁藤的國際 

社會的熏要步驟。就這一方面而論，維謹和平的理 

想祗是消極的。這個理想應該發揚有其積極的目標 

一一造成互賴共榮的國際社會，充沛着團結的精神、 

正義的意識、平等的觀念，並使各國在圃際社會中 

均有發展的機會。

一一，因爲上述理由，同時因爲本國的歷史演 

變明顯表示對於國勝合作及和平解決爭端的益惠素 

有信必，本人絕不猶豫建議通過這種辦法，使聯合國 

第一次有組織愛好和平國家集體行動抗拒侵略者的 

原、則和方法。巧俩絕不懐疑這一步行動的價値，和方 

求和平的誠意3大多數會員國均有此同威，所巧說 

這項建立眞正集體巧全辦法的計劃引起了不少新的 

希望。聯合國實施這項計劃，卽等於實現憲章的宗 

旨，而全體會員國均己自由接受並自願履行憲章所 

載的義務。此外當世最爲重大的一種需要亦因此而 

獲滿足。

一二.主席：本人擬請尙欲說明投麗立場及未 

請將姓名列入發言名單的各位代表卽作表示。同時， 
本人順擬聲明：各位代表對如此熏嬰的一項問題，自 

或有意詳細說明，但大會旣己決定不再開討論，並 

且各代表在第一委員會時丘有充分發言的磯會，因 

此本人擬再請奋位於說明其投黑立場時立求簡括， 
並嚴守議定的屯分鐘發言時限。

一5, ^捷克巧洛伐克第一委員 

會今日向全體會議提出關於大會第六屆會議程項目 

十八的工作帯吿書。該報吿書同時載有今日提請全 

體委員會討論的第一委員會所通過的兩項决議案草 

案。

一四.一本書的內容往往有不切題目的情巧。 

如果我們把第一委員會報吿書所載決議案^的內容 

與其中計劃的題目："依據憲章宗旨原則巧維持並葦 

固國際和平與安圣之方法"作一比較，所得結論必 

然是文不對題。這一本書的題目說是維持並韋固國

際和平，但其內容實則暴露美國的侵略與韶美帝國 

主義的眞相。

一五.捷克代表團於第一委員會中己詳細說明 

其不贊成的態度，巧及所巧投票反對所謂十一國決 

譲案草案的理由。這項決議案今日巧決議案草案^ 

的名巧巧大會提出。本代表國將於聯合國這個機構 

中投票反對其通過。

一請准本人簡括說明本代表團所持立場。 

決議案草案^是巧非法通過的大會決議案；屯屯 

(五)爲根據，其中載有所謂集體辦法委員會的建譲。 

這個委員會旣然是非法通過的決議案兰毛屯(五)規 

定成立的，因此亦爲不合法的紐織3捷克代表團和 

其他代表圃曾於大會第五眉會及本屆會議一再證明 

決議案ミ毛-^：(五)之所巧不合法，因爲該洪議案違 

反憲章規定，將安全理事會專有的管轄權移交大會。

一术.決議案^所載的各項建議對於維持並葦 

固世界和平、對於維持國際《全毫無補益。反之，這 

些建議之目的係利用聯合國的名義，掩護美國的侵 

略政策及對愛好和平的國家一蘇聯和其他人民民 

主政體國家一^準備發動侵略戰爭。同一的恼形可 

見巧美國對朝鮮人民民主共和國的侵略。這些建譲 

的目的係爲支持美國的侵略，幫助英美帝國主義發 

動另一次世界大戰，巧聯合圃紐織變成美國的戟爭 

工具，並將尙未成爲聯合國會員國的國家全體牽入 

美國在軍事方面的冒險勾當。決議案草案^所載的 

建譲輿聯合國的一項巧本目的——維持和平與國際 

巧全^或本組織的宗旨和原則巧無共同之處。這 

些建議假憲章的目標和原則爲名，事實上輿其背道 

而馳。這些建議巧憲章矛盾極深而且嚴重地違化憲 

章。這些建議旨在破踐和平，並旦損害國際安全。這 

些建議違背各國爲維持並葦固和平而發展友善關係 

的虑則。這些建議旨在破壞巧垂理事會常巧理事國 

一致同意的戚則，並與該機構和大會的管轄權發生 

衝突。

一八. 捷克代表團忠於憲章的目標和巧則，不 

能贊同違背憲章輿破壞憲章的建議。捷巧代表團代 

表愛好巧平及發場和平的捷巧人民，嚴厲拒絕這項 

威脅國際和平及巧全的決議案草案，並將投黑反對 

之0

一九. 提出决議案草案8的代表團是素來遵循 

並維議國隣巧全故策並且熱烈保衞和平的國家的代 

表團一一換句話說就是蘇聯代表團。這項決議案建 

議安全理事會巧開定期會議，硏兜採化何種措施巧 

保證消除今日國際關係上的繫張情勢並如巧於各國
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間建立友善關係。本代表圃贊成這項決議案草案，並 

蔣投麗贊成之。

二0,同時，捷克代表團贊成蘇聯代表圏向大 

會提出的洪議案草案〔义/卽州〕。這項巧聯合國憲章 

及其原則爲根據的提案對和平及國際巧全的維繫大 

有貫獻，因爲其中建議解散非法成立且其全部工作 

危害和平與安圣的集體辦法委員會，捷克代表闡歡 

迎蘇聯的洪議案草案，並將投黑贊成之。

二一，3\如〔05了义0！；坡利維亞:)：玻利 

維亞代表闡前於第一委員會投票贊成現於大會提出 

的决議案草案，但對其中若千點則棄權表決，其理 

由當待解稅

二二.我們有充分的理由承認俯若巧全理事會 

不能履行維持和平的首要貴巧，不能對提請審議的 

間題詩得適當的解決方法，則在此情形之下，必須 

使大會有維持和乎的必要權柄。

二吉.雖然沒有人不了解這項閒題在法律方面 

的複雜關係，然而在若干情形下採取適當的措施是 

如此迫切，我們必須認爲遺是有關公共安全的問題。 

維持和平較之僅爲暫時败治利益或爲満足不鶴的領 

袖慾而用的誰辯盡票多了，這種利溢和娩望在公共 

利益及各圃合作互助的篡本责巧之前尤應方加糜 

抑。

二四. 採用集體安全辦法巧維和平固是各國應 

有的貴任，不分等次，但同時必須承認平掌是相對 

的，困爲事實上各國的力量程度不同，因此，毎一 

國家應盡其所能而出力。聯合圃果欲利巧每一會員 

會的潛在力量巧維和平，那未必須有預先設法增強 

這些潜在力量的責任。

二五. 有些國家雄然潛在力量很雄厚而經濟館 

力薄弱。在這些國家未有眞正的機會及方法巧驗展 

其全國經濟及工業建設巧前，不能請其奇卽供給軍 

事合作。這些圃家並不要求純释的軍事援巧來提高 

其國防潜力的一般程度3巧們所求不過是公允和平 

勻的經濟鼓勵，使能發展其國內資源，提高人民的 

生活搔度，並造成適宜的環境，使各國能站在健全 

的經濟基礎上將來有所貢獻，不僅是集中精力於軍 

備的畴形發展而己。

二六. 一九四屯年巧里約熱內盧簽訂化美互巧 

傭約時，玻利維亞敌府的代表曾列舉戚則。本乂現 

擬胳作陳述。玻利維亞代表曾說："我們在充分認識 

之下誠願接受共同防守的義務，巧們是爲了保障本 

國獨方而才這樣做，但是巧俩對於維持一項需要大 

力支持的制度的方法自亦不能不加考慮。因此，我 

們認爲這個間題經濟方面的硏维是有無可否認的迫 

切性。有些間題，例如筵訂戰略原料的價格問題，

這是健垂經濟制度的基礎，其電要性是不容輕藏的 

……。本國是庶料出口國家，卻西此而不斷減削生 

產的資源"。

二屯.一國的主要出口貨物若大部份受其主畢 

買主的官方獨佔入口政策牽制則其合作能力必受限 

制;強制規定不公允的價格必然引起收支喪失平衡、 

通貨膨脹無從管制巧及社會與故治騷生嚴熏流弊等 

現象，因外醒來源減少而需限制主要必需品的入口， 

馴致直接影響國民生計並降低生活程度。

二八.玻利維亞前於里約熱巧盧聯合哥命比亞 

及墨西哥，共同提議召閉會議硏苑集體防衞經濟方 

面的問題。因有呈國提議，結果發出邀請，預定於 

倍諾斯愛勒舉行會議，不幸迄未實現。這樣的會譲 

無疑會開闢途徑0便訂方適應各種環境的公允和平 

衡的經濟威定，化造成各國對各種協定的認識而不 

致發生困難，損害各國的巧身利益。

二丸.玻利維亞在目前正遇美圃買主對其錫產 

採不了解的態度，甚巧覚採單方面行動。如果倍諾 

斯愛勒含議细期舉行，使有機會通過適當的調整巧 

則，郝未這些困難斷不致發生。

立0,玻利維亞代表團現在又向大會提出這種 

觀點，無非解释其遵照聯合國憲章及區域協定的規 

定，在集體負貴巧則方面所負的貴任，步驟至爲合 

理。
，玻利維亞政巧授命本人促請大會注患备 

國在維持和平集體辦法範圍巧內合作問題及適當發 

展《國本國經濟問題之間的直接關係。像玻利維巧 

所遇的情形不业一國而己。所有拉了美渊國家和很 

多其他國家幾乎均有相同的情形。

；二，實行憲章原則任何有價値的合作巧各國 

經濟能力爲必冀條件。這種合作必須基於一項說婚二 

若千強國在败策方面必須認識維讓純粹商業利益， 

遠不如維護關係重大的政治利益爲重要。

己呈.最後，本人於投票贊成有關政治和軍事 

義務的--項決議案之前，代表坡利維亞政府提出上 

述保留。這些保留是本人巧上簡括陳述的意見的直 

接結果，可巧一句語歸納如次:欲求孽固政治安垂， 

必先輩固經濟安全。

兰四.術.〔畑61^ ^癸利堅合衆國美利堅合 

衆國政府及美國人民十分雷視第一委員會向大會建 

議關於繼績努方依照憲章規定推進集體安垂的決譲 

案草案^。決議案草案^麗申去年通過的"聯合一 

致共策和平"決議案呈本屯(五)所載各項主要巧則。 

這項草案亦如"聯合一致共策巧平"的決議案，承認 

依照憲韋規定，每遇安全理事會因否決權而無法採 

取行動時，大會有權採化行動巧便維持和平與巧全，
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每一會員圃亦有此項義務。憲章明明規定，安垂理 

事會指定的行動不能因爲少數小國反對而受阻燒。 

憲章又明白規定，大會建議的行動不自旨因爲少數國 

家，不論其爲大画或小國而巧妨礙。

吉五.決議案草案^承認集體辦法委員會的報 

吿書是遵照憲章建方有效集體巧圣制度的穂極貢 

戲，着令該委員會繼續辦理一年。該決議案草案又 

建議各國分別巧作準備。便隨時參加聯合國的集體 

巧全制度。此外，該決譲窠承認聯合國輿其他國際 

辦法及國際機構彼此之間現有的互助關係並主張予 

巧羣固。聯合國的制度，如果得爲本身巧全而加入 

的各國巧聯合防衞力量加巧擊固，定必更爲堅強。 

各國於聯合防衞瓣法之下互相合作是今日動亂的世 

界所必需，而且是輿憲章愿則符合的。祗要各國忠 

巧履巧憲章的義務，這種辦法是有剌巧憲章的宗旨 

的。

2六.本國敌府認爲本國加乂北大西洋公約組 

織及美洲國隙組織是增加聯合國制度的方量和支持 

憲韋的原則的表示。這些辦法的目的不是和聯合國 

競爭或侵越其權柄。倘如決議案草案^所提議，將 

所有此類辦法與世界性的集體安全制度公開連繫起 

來，我們必能保證這些辦法必有肋於憲章原則的實 

施而不致淪爲尋常的軍事同盟，巧武力或威脅爲手 

段，企圖實現違背憲章的偏狹目的。

呈屯.巧們在大會主張的計劃是世界通用的； 

這項計劃不巧任何一國或任何國家集團爲對象、投 

祟贊成這項決議案草案化不掌於擁議某一國家集團 

的同盟輿任何另一國家集團對抗，贊成這項洪議案 

草案等於重申所有守法國家團結一致準備互相協巧 

維議憲章原則抗拒侵略的精神。無論詞令如何諭妙 
赤不能掩沒這項決議案草案的眞正目的及意義美 

國败府及美國人民堅信所有守法國家的最高目的是 

遵循憲章的巧則維持和平。巧們希望蘇聯不久可巧 

了解，一項有效的聯合國集體安全制度的建立，對 

其本國利益及蘇聯人民享巧和平與遵守憲章愿則的 

利益大有幫巧。我巧旦希聲蘇聯能夠積極參加此項 

工作。

呈八.大會不久巧前通過(第5五八次會議）的 

裁軍決議案，熏申一項決必，卽聯合國應發展有效 

的集體安全制度0維和平，並遵照憲章奈旨及虑則 

裁減世界各國軍険。集體安全計劃和裁軍計劃非但 

可巧並行不惇，而且是相輔巧成。细果各國得到保 

證，遇有侵略發生時，巧們不致孤立無授，那末各 

國對國巧軍備的需要定必滅少，裁軍的發展促進集 

體安全制度的建立，而集體《全制度的發废亦使裁

軍易於進行。這兩問題是互相輔成的。裁軍舆集體 

巧查是大會獻身的兩大事業。

呈九.集體安全計劃之目的並非替代和平婿決 

爭端的辦法，相反地，本國政巧認爲和平解決爭端 

輿集體辦法是憲章所訂集體安垂辨法不可分的部 

汾，如果垂體守法國家決必維議和平，卽於必要時 

使用武力亦所不惜，那宋各國定不至巧隨意巧武力 

解決國家利益的衝突，而當另巧積極設法找爲和平 

解決的方法。

四0,我們一旦接近集體巧圣與裁軍之目標， 

當前國防所需的不可計算的資源和乂力卽可用於憲 

章所謂"促成大自由中之社會進步及較善之民生"。

四….本國欧府曾於第一委員會表示反對，現 

在大會中仍繼續反對，蘇聯決議案草案，因爲該案 

要求立卽巧開安垂理事會的定期會議，就討論婚除 

國際緊張恼勢的辦法中，先處理朝鮮停戰間題。任 

何國家均不如本國戚望巧朝鮮速訂立停戰協定，美 

國軍陳在該地作戰曰有傷亡。朝鮮聯合國軍隊的總 

司令奉有命令巧不危及聯合國及大韓民國軍隊巧全 

的條件下，盡力設法巧速實行停戰巧們極力避免 

採化任何足巧中斷或妨礙刻在朝鮮進行中談制的行 

動。我們不信現在開始討論輿和平有關的政治問題 

會促進停戰的軍事問題的解决3我們不信停戰談制 

或目前進行討論中的各項停戰問題移交蘇聯享有否 

決權的安垂理事會能夠促成雙方協議。但在另一方 

面，本國败府隨時準備於安全理事會或其他機關中 

蔚論消除國際緊張情勢的辦法。美國人民亟欲消除 

現下威脅和平與安垂的緊張储勢，但並不欲見巧集 

高階層的會議作爲駡街式的言傅工具，因爲這樣只 

有加熏而不能減少戰爭的危險，我們贊成有關各方 

爲誠意肆求锐議而舉行的巌肅試論。倘巧全理事會 

認爲巧開期會能夠消除緊張的惜勢，那未巧們亦認 

爲應該巧開是項會議。

四二.美國聯同巴西、法蘭西及英聯玉國對蘇 

聯於第一委員會提出的決議案草案提出有丄述效果 

的修正案一件，希蟹照此修正經委員會通過的該決 

議案草案，能夠在大會中獲得通過，我們希望蘇聯 

輿安全理事會其他代表合作，使定期會議能夠港照 

該決議案草案及憲章的規定巧集，並能產生結果。 

但是我們都知道，蘇聯一日不設法求輿其他理事國 

一致，限制否決權的使用，則情勢斷難望改善，巧 

全理事曾亦不能有效工作。

四云.世上無细美國政府及美國人民更祝望蘇 

聯改變態度。本國政府將繼續於安全理事會、大會 

及其他遮當場合中爲本身及圣人類的和平典巧全而 

奮鬥。
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四四. EAI^A讯)V化V (烏巧蘭蘇維巧社會 

主義共和國大會圣體會議當前有關維持並輩固國 

瞭和平及安全方面可能適用的方法的第一委員會

6兩項洪議案黃案巧及文件义八〇5〇所載關於同一閒 

題的蘇聯決議案草案。

四五. 決議案草案^於集體委員會報吿書通過 

後亦隨之通過0該委員會係大會上屆會議時不顧若 

干代表圈，包括烏克蘭蘇維埃社會主義共和國代表 

簡，的強有力的反對違背憲章而成立的。

四六. 該決議案草案改稱決議案草案^之後， 

曾經本代表團於第一委員會投祟反對。該案現經誤 

標爲"……維持並韋固……和平輿安全的方法"，其 

內容實輿標題毫無關巧。該決議案草案自始至終爲 

準備及鼓勵新戰爭而辯譲，除此而外別無其他目的。 

該決議案草案的用意在指示各侵略國於北大西洋集 

閱準備的戰爭中應採何種行動。

巧七.我俩必須一再指出，這項決譲案草案表 

面上雖說是和維持和平的方法有關，而事實上則進 

一步損蒂安全理事會，並巧美利堅合衆國毫無忌禪 

地利用聯合國實現其戰略計劃。

四八. 第一委員會的決議案草案^引申"聯合 

一致共策和平"決譲案的理論，違背聯合國憲章的規 

定，認可由大會承擔憲章指定主要劃歸巧全理事會 

負貴的任務一~^維持和平輿巧全。因此，該決議案 

草案直接的目標是化消安全理事會，並且非法地化 

大會及集體辦法委員會報吿書巧指的將來於聯合國 

內成立的其他機構替代安全理事會的地位。

四九. 該決議案草案不設法集中本組織的力 

量，力求巧和平威議的方法來解決所有懸案，反而 

認爲維持和平的唯一方法是實施所謂集體辦法；就 

大會於上屆會議所通過美其名爲"聯合一致共策和 

平"的決議案來看，這項集體辦法顯然是巧軍事制 

裁爲主。

五0,最後，該決議案草案違背聯合國憲章的 

原則，使集體辦法委員會的非法巧在苟延一年。

五一. 因爲這些緣故，烏克蘭蘇維埃社會主義 

共和國代表國將投票反對關於維持並孽固國際和平 

及安全可巧之方法的洪議案草案

五二. 標題相同的決議案草案3雖然是曾經第 

一委員會大事删削的蘇聯提案，巧烏巧蘭代表團仍 

擬投票贊成，因爲該案維護化重申聯合圃憲章一項 

最重要的規定，卽維持國際和平與安垂的主要任務 

應歸安圣理事會負擔。這項重要的膝則曾爲巧美集 

團不斷攻擊的對象。本代表圏之所巧贊成決議案草

案6尙有另一理由，因爲卽照該案目前案文，亦建 

議安垂理事會巧關從未巧集過的期會巧便討論何種 

措施可能保證消除目前國際關係中的緊狼情勢。

五吉.烏克蘭蘇維埃;社會主義共和國代表團藍 

巧惟有根據聯合國憲章的原則始能實現永久和平輿 

國際安垂，因此全力贊同並支持文件义八〇5〇所載的 

蘇聯代表國提出的決議案草案。這項決議案草案要 

求取消集體辦法委員會，我們認爲這種要求理直氣 

壯，因爲該委員會不過是方便北大西洋集團假借集 

體辨法的《義遂行义侵略企圖的煙藤而己3烏巧蘭 

蘇維埃社會主義共和國代表團因此將投票贊成蘇聯 

提出的決議案單案。

五四，1\缸〔祖0化沈的（葉門:)：本人將簡 

略巧幾句話說明本代表圃的古場。葉巧代表圈對於 

十一國提出題爲"依據憲章宗旨原則巧維持並孽固 

國際和平及巧全之方法"的決議案草案，大體上將 

投票贊成。

五五. 本代表團之所巧採取此項立場，主要係 

因葉門及其他亞拉伯國家提出的修正案獲得接巧所 

致。該修正案現經成爲決議案葦案^的第十段，文 

稱："確認本決譲案之所有規定均不得視爲未經一國 

自由表巧同惹卽可在其國境內採取任何措廣"。

五六. 巧本代表團繫於葉門所有軍隊因图防所 

需不能他調，故仍繼續放棄對決議案堂案^正文第 

二段的表決，並請將此項聲明載入紀錄3該段稱；

"建議各會員國依照決議案与屯屯(五)第 

八段之規定，採化必要之進一步行動，俾在其 

本國軍隊內保留部隊若干，其訓練、組織興裝 

備巧隨時均館依照其憲法所定程序並在其認爲 

能力所及之限度內，迅卽成爲聯合國一支或數 

支部隊供給遣調爲準，但各會員國依據憲章第 

五十一條行使個別集體自衞權利時，或爲維持 

內部治巧，仍可使用此項軍隊，並不困本段規 

定而巧影響。"

五屯.〜^墨西哥墨西哥代表團 

將投票贊成關於集體辦法的决議案草案，巧附有下 

述了解:美洲國際組織不能困此負有任何新義務，卽 

使道義性質的義務亦不例外，且該紐織須繼續受聯 

合國憲章、美洲國隙組織憲章及美洲各國互助條約 

所明訂各項巧則的約束。

五八.當決纔案草案^前文第八段及正文第六 

段於第一委員會付表決時，本人己代本代表團聲明， 

關於集體辦法的實施，墨西哥政巧認爲其對原域安 

圣的義務絕對優先於因聯合國大會將來通過關巧實 

施集體安全辦法各項建議可能發生的其他義務。
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五九.因此本代表團認爲美洲國際組織對這個. 

國際組織可能提供或決定提供的力量絕不是當然應 

有的。此外，區域義務優先巧世界性的義務一點， 

可從該決議案著案的正文第二段化明顯地看得出。 

該案熏裙"聯合一致共策和平"決議案〔；屯屯(五。 

的案文，明白地建議聯合圃巧採用集體辦法時不應 

礙及任何集體自衞辦法及憲章第五十一條與第五十 

二條所承認的隔域挽定。

六0, —年前在華極頓巧開的美洲國家第四次 

外長諮商會議通過的第或號決議更不能作其他解 

釋。這項文件係於專爲確定美洲隔域紐織遇有非常 

事變時應採態度的某一次特別會議擬具的、這項文 

件首先規定有利用美洲國際紐織保證美洲集體安全 

的責任，一俟此項某本黃任履行巧後，卽典聯合國 

合作共謀防止並彈醒世界其他區域敬生的侵略。

六一. 美洲國際組織於其自然行動範圍的區域 

巧內不能且亦不應喪失其權柄。這組織確是美洲各 

國共存共榮理想的結晶，因爲巧在去十多年來保障 

了各美洲共和國間的關係並使各國政策充満了和平 

《瞳的精神。所巧說美洲國際組織對巧整個世界和 

平不但有所貢獻，而且實踐了該組織憲章前言所規 

定的一項崇离使命，卽戲給人類一井自由的±地、 

良好的環境，使其發展個性及滿足合理的希强。

六二. 本代表團秉此精神，將於本巧全體會議 

投票贊成第一委員會所提關於集體辦法的聯合決議 

案草案全部。

朗触〔区。波蘭波蘭代表團認爲 

繼績保留集體辦法委員會是影響聯合國維持國際和 

平及安全這一項基本巧務的另一強橫措施。义奇遜 

計劃就是違背憲章第屯章規定的各項強横措施之中 

的第一種，因爲第毛章明明規定惟有安垂理事會才 

有權決定應予執行的軍事、經濟及政治裁制辨法巧 

便抵抗浸路及紐織聯合國軍陳0

六四. 因此波蘭代表團將投票贊成蘇聯提出關 

於解散集體辦法委員會的洪議案草案。這項決議案 

草案能夠制止美國欲將聯合國變爲實行其侵略政策 

的工具造成形勢的發展。蘇聯提案使聯合國能遵照 

憲章的規定，經其唯一有管轄權的磯關^―巧全理 

事會一一解決集體巧全的問題。

六五. 安全理事會的職務於憲章第屯章"對於 

和平之破壞及侵略行篇之應付辦法"標題下的千云 

條條文中有明確的規定。綜覽該章十；條條文未見 

一次提及大會。由此可見集體辦法委員會報吿書， 

坊及主張通過該報吿書的決議案草案蔑視憲章的態 

度。

六六.安全理事會五強一致的原則爲保障國際 

和平與安全及有效抗巧侵略而設、美國政府在聯合 

國建議並提出各項旨在逾越一致巧則的非法提案， 

充分暴露其侵略野必。本人可巧引證的實例甚多， 

例如美國對朝鮮人民的侵略，及組織各種侵略的陰 

謀，如大西洋威定和在世界其他地點主動訂立各種 

巧蘇聯及各人民民主政體國家爲對象的侵略性協定 

等筆便是。

六毛.波蘭代表團巧第一委員會曾投票贊成蘇 

聯決議案草案，請求立卽巧開安全理事會一次期會， 

"討論何種措施可能保證消巧國際關係間現有的緊 

張情形"，並先行討論朝鮮和平問題。

六八. 在第一委員會巧今日的垂體會譲中，有 

人巧音傅口吻辯稱，聯合國應站在超然的地位，不 

應說法解洪朝鮮問題的任何方面。這種論調是無法 

嘯人的。事實上美國政府想蒙疲安全理事會和世界 

輿論，使其無從知悉美國在停戰談巧中所巧的史無 

前例的手段一~^違背國際法及國際公約基本巧則的 

手段。在目前，美國侵略者仍繼續在朝鮮實行破壞。 

在朝鮮每日死亡的人數不知化幾，因爲正如美國報 

刊所說，朝鮮的和平對於擁有獨佔企業的資本家是 

不可挽救的打擊。蘇聯提案可能幫巧巧全理事會促 

成朝鮮停戰。巧是因爲美國的態度，音無法實行。

六九. 波蘭代表團於第一委員會投麗反對由巧 

全理事會自行決定是否宜巧召開期會的修正案，因 

爲波蘭代表團覺得這項修正案利便美國代表團隨惹 

巧延巧開期會的日期，殊不知這種期會現在卽須舉 

行。

屯0,在另一方面，波蘭代表團縣投黑贊成經 

修正後的蘇聯決議案壁案，因其前文遵照憲章原則， 

強調安全理事會對於維持國際和平及安全所負的貴 

巧和權力。此外該案經修正後雖然措辭過於空泛， 

仍舊維持巧開安全理事會期會的原朋，使能在適當 

的窩紙機構中討論可能改善國際形勢及維持世界和 

平的措施。

屯一，〇6心心1 海地海地代表團將 

投票贊成關於集體辦法的決議案草案，並認爲該案 

是組織有效的集體巧全制度的重要措施，海地代表 

團如此投窠是完全符合海地政府一向忠實奉行的聯 

合一致共策和平政策。

屯二.目前世界恼勢中維持和平的最佳方法莫 

如組織集體安全制度使其方量足巧挫叙巧何侵略的 

企圖或於侵略發生時予巧制止。當有一國懐抱征服 

他國的既日、，預知對其弱小鄰國侵略的企圖必立遭 

有力的抗板，這個國家對其魯妄行動可館招致的惡
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果必定深加考應3同様地，在一個法令嚴密的酣會 

中，潭誘想化盜竊或謀殺罪的人亦會因爲知道有警 

察逮捕和法官治罪而不致墮落化罪。

屯兰.藉口集體安全制度的紐織不僅不會巧止 

戰爭反而挑撥戰爭的人，他們忘記了祇巧一紙文吿 

宵揚和平而不規定制裁辦法是毫無眞正意義的。例 

如巧往的白里巧凱洛格公約就是在匹黎隆重簽言]' 

的，可是在簽字巧後的一日就爲乂完垂遺忘了。這 

項隆霞簽訂的協定未能防止希特勒發動有史巧來流 

化最《的戰爭。

屯四.海地共和國一向擁護和平，無論是國內 

的和平、區域的和牢或是世界和平都是一樣，因爲 

本國祇有在和卒的環境中才能盡量發展物質資源， 

充分利用人力。海地典和國與美洲國際組織所劍立 

的美洲國際制度有密切的關係，這個組織一九四屯 

年於里約熱內慮簽訂了美洲各國互肋條約，爲西半 

球二卡一個共和國育效的防衞制度奠定了孽固的基 

礎。

屯五.一九四八年在波哥大簽訂的公約和通過 

的化議案造成並葦固美洲各國在故治、法律、經濟、 

文化及軍事掌所荷各方面的合作。一九五一年兰月 

及四月間在華盛頓舉行的化長諮商會議重軌聲明効 

忠聯合國憲章的巧則，並承化對聯合國維持國際秩 

序及巧正義維議和平的巧務予巧垄力支持。經二十 

一個美洲國家政府指派代表參加的諮商會議通過第 

或號決譲案，其案文與目前討論中的集體辦法決議 

案幾乎完全相同。

屯六.海地代表團此次熱烈贊成第一委員會所 

据關於集體辨法的決議案草案，可說是踐巧本國政 

府巧往的諾言。

屯屯.巧俩可巧說海地共和國甚至已遵照一丸 

五0年十一月殖過的"職合--致共策和平"決議案 

毛屯(五開始履行這項決議案，因爲本國參 

謀良臣擬有計劃]^備將來遇有必要議定聯合行動的 

辦法時提出合作。

屯八.的^.拉35心巧〜(白俄羅斯蘇維埃社會主 

義共和國白俄羅蘇維埃社會主義共和國代表國願 

說明對第一委員會通過的"集體辦法"決議案的投黑 

立場。這項決議案草案是想把大會輿其輔屬機關如 

集體辦法委員會等代替巧全理事會的地位。

屯九.巧一致原則爲解決國際和平及巧全間題 

方針的巧全理事會，在美國及其附從各國看來，久 

邑成爲實現它們的侵略政策的一大障礙。因此這些 

國家一直在設法規避一致原則，想用大會及其他機

關替代《垂理事會，巧便美國能夠命令其他國家造 

成機械式的多數來解決和戰間题。

八0,前經第一委員會通過剔在討論中的決議 

案草案^的第二段及第立段建議聯合國會員國採化 

必要行動巧其本國軍隊巧保留軍際若干，俾0聯合 

國部隊調用，又建議各國採化措施巧便協巧並利便 

執行集體軍事辦法的聯合國軍隊。這是嚴重破壊聯 

合國憲章尤其是憲葦第屯章的行爲，因爲按該章規 

定，聯合國會員國須按特訂協定提供軍隊專由巧全 

理事會遣調。這些軍隊應由直屬安圣理事會的軍事 

參謀國指揮。

八一"，當前的決議案草案嚴熏地違背聯合國憲 

章。這項決議案壁案中的"集體辦法"與聯合國憲章 

規定的集體辦法不同，因按憲章規定維持世界各地 

和平及安全的首要責巧應歸安全理事會負擔。這項 

決議案草窠的起葦人擬具這些建議時並不巧聯合國 

憲章爲根據，而是巧和憲章蠢不相干的考慮與利益 

爲出發點，就是巧美國侵略政策的利益爲出發點，其 

動機是使整個聯合國軍事化，變成北大西洋公約的 

附庸糖關。

八二.這項決議案葦集的目的不僅是假借聯合 

國旗職，使美國在朝鮮的侵略成爲合法的行動，而 

且關後在世界他處的侵略行爲都變成合法。這項決 

議案草案擅越了安垄理事會，因而違犯了聯合國最 

基本的巧則，卽安全理事會五常巧理事國一致的原 

則，這是承認侵略行爲合法的企圖，這是爲了美國 

統治階級的利益，把這些侵略行爲冠上國際"集體 

辦法"名義的企圖。這項決議案普案的通過可說是 

進一步把聯合國逐漸變成騷動新戰爭的工具的手 

段。

八呈.白俄羅斯蘇維埃社會主義典和國代表國 

認爲當前的決議案草案^是絕對不能接受，蔣予投 

票反對。

八四. 決議案草案3中缺少愿來蘇聯決議案葦 

案中所載最棄要的提議。我們知道蘇聯決議案寒集 

巧絕掛正當的理由建議解散集體瓣法委員會。該決 

議案草案本文第二段建議安全理事會應遵照憲章第 

二千八條規定，立卽巧集^本人強調"立卽"兩字

------次期會，討論消除目前的國傑繫張借勢及於

各國閒建立友善關係的方法。同段又提議首先討論 

安全理事會應蛛何穗措施使朝鮮的停戰談判圓滿完 

成。不幸這些提議未爲接受。

八五. 白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國代表圏 

認爲建議解散集體辦法委員會的蘇聯決譲案草案的 

通過，大有利於消除目前國際緊張情勢，而且是孽 

固國際和平輿安全的棄襄步驟。
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八六.白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國代表團 

將投票贊成蘇聯代表圃提出的洪議案草案。

八屯.此外，白俄羅斯代表團雖然認爲第…委 

員會提出的決議案草案8脊一部汾是紹難令人滿意 

的，巧仍擬投票贊成。白俄羅斯蘇維埃社會主義共 

和國代表團假定這項洪譲案草案或者能夠協巧安全 

理事會通過若干可能消除國際緊張精勢及巧各國間 

建立友善關係的措施。

八八.術.口义1^民（印度巧西亞本代表圈掛 

十一國決議案草案（決議案草案將放秦投黑權， 

值這不是說本代表團不贊成這項決議案葦案的大部 

份。相反地，在某種情形下本代表團除有若干保留 

外定必贊成這項決議案草案，因爲該案是曾經本代 

表團投黑贊成設置集體辨法委員會的"聯合一致巧 

策和平"決議案的直接結果。

八九，本代表團之所0秦權有如下的理由各 

強國巧第一委員會包明白表示對集體辦法訝論的結 

果及千一國決議案草案的通過或否決，認爲關係盡 

大，所巧按本代表團的意兒，贊成或反對這項決議 

案草案，無異等巧袍議一方，加深強國的分裂，使 

其痕跡更爲顯著。這是絕對違背本國公開表示願意 

從中調解雙方的意旨的。這是本代表團所巧對十一 

國決議案草案放秦投祟權的愿因。

九0,本代表團將投祟贊成修正的蘇聯決議案 

草案（決議案草案則，因爲該案中有雙方意見相同 

的地方。

九一. 巧是，假如有人設法使聯合國實施集體 

辦法來妨礙或阻捷非自治區域的乂民向自由獨立國 

體的發展，則本代表團決予反對。

九二. 施，IA4A^：AFA6AL(菲律賓莽律賓曾參 

加集體辦法委員會的工作，自樂於贊成這項決議案 

草案，困爲這可說是組織集體安全制度的一大進展。 

十一國洪議案草案就其全部來看，可說是履行憲章 

所規定聯合國一項基本宗旨，就是成立集體安全制 

度的一步顯著成就，多行不義必自携，史有明訓，巧 

是祇冀世上一日尙有不明此義而窮兵薦武的乂，爲 

了國際社會的利益，就不得不有集體巧全的制度藉 

0保障所有愛好和平的善良國家3

九呈.在第一委員會待絕大《數通過的決議草 

集^旨在維持國際和平及安全的現有保障辦法的現 

實範圍巧內達成兩大重要目標。這項決議草案承認 

事實上的侵胳及潜伏的侵略二者均存在，這項決議 

草案又承認在應付這種威脅方面，國際社會目前僅 

有最簡陋的辦法，

九四.決譲草案^提議同時採用兩項補救辦 

法，第一，該案促請會員國各依其憲法程序盡其徐 

館，作充分準備，巧便隨時參加聯合國抗担侵略的 

行動。其次，該決議草案延長集體辦法委員會的巧 

期，使該委員會對集體安圣問題能作進一步的硏宪。 

因此該草案確保了集體安全問題的臨巧敗策與長期 

政策巧將有藏展。

丸五.本代表團贊成此項洪議葦案，茲再聲明 

意是，卽本代表團認爲聯合國憲章雖授予安全理事 

會維持國際和平及巧全的首要貴巧，巧這項職務不 

是理事會專有的。維持和平及安全的責任亦屬大會 

所有，因爲按照憲章第五十一條規定，各會員國有 

行使個別自衞和集體自衞的固首權利，尤其是在巧 

全理事會宋能執行其首要職務之時爲然。

九六.聯合國是有活方的機體，其生命泉源來 

自憲章。因此實踐或解釋憲章條文時必須顧及這個 

發育滋長機體的需要，使其適應時代的變化。爲了 

這層考慮，本代表團將投票贊成修正後的蘇聯決議 

草案，因該草案提及巧全理事會維持和平及巧全的 

首要貴巧，並建議安圣理事會認爲巧開期會確有補 

時艱時，卽巧開是項會議。

九屯.本國逊國際集體巧全制度的適當及其效 

用有極大信必。本代表團因曾參加集體辦法委員會， 

故當巧堅決忠信的態度分擔奠建和平巧廈的重大貴 

巧，庶使人類託庇其下獲享和平與巧圣。

九八，'(蘇維埃社會生義共和 

國聯盟本人未得及時聲請發言，紋應首先向主席 

道歉。本乂未曾聽到主席說名單上己無發言人，否 

則本人必於主席育佈巧前請求發言。

九丸.目前審議的問題前於第一委員會討論之 

時，蘇聯代表團對美利堅合衆國領導下的千一國代 

表團所提決譲草案中的提議表示抗議，因爲本代表 

團於精娜分析該草案的每一點並經遍本代表團所獲 

無數事實的證實巧後，深信該決議案輿聯合國憲章 

對本組織所規定的職務、崇旨及原則完全不符。

一 00,本代表團前於第一委員會中詳細分析 

該決議草案時，曾設法指出這項決議草案雖屢次援 

引憲章，其前文雖熱必援引憲章中有關防止並消除 

對和平的威脅及制止侵略行爲消除侵胳威脅的有效 

集體辦法的各項條款，巧該決議草案提議的辦法絕 

不是爲了巧除對和平的威脅或輩固和平，而是爲了 

完全相反的目的。

一0—.蘇聯代表團無論於巧往、現在或將來 

都不能贊成這様的决議案，因爲其中措施假借維譲 

和平反抗侵略的名義，事實上提出一項幫巧準備戰



一九五二耸一月十二日 299 第言百五十九次全體會議

爭的計劃。^這些措施雖美其名爲"集體辦法"，且提 

到維議和平掌等崇高宗旨，而事實上則違反人民的 

利益危及各國巧獨立。

一0二.這在今日確是很明顯易見的，例细說 

玻利維亞代表剛才就登此講疆，陳訴玻利維亞所遇 

的穗種困難，據他本人表示玻利維亞的困難是美國 

賭買坡利維亞錫沙的商人一手造成的；或者巧們可 

巧說是美画獨估企業家一手造成的，這是從玻利維 

亞代表口供所證實的事。該代表又補充說這禮精形 

不僅見於玻利維亞一國，許《其他拉了美洲國家都 

處巧相同的恼巧，坡利維亞仰頼美國的資本，而該 

代表青敢登瘤如此訴說！這是巧們親自聽到的。關 

於這一層，本人敢代坡利維亞代表作一補充；這種 

情形不谨見巧很多拉下美洲國家而邑，全世巧各地 

凡是美國經濟政治尤其是軍事勢力伸與控制的隔城 

無不遭此化運。

一0呈，细此之類的事實，卽在今日，亦足暴 

露所謂維議和平的集體辦法的眞正性臀，尤巧是當 

巧們記得經常受美國監視的國家如坡利維亞和若干 

巧了美洲國家亦認爲必須於此對其中的危機發出警 

吿，從而不得不放棄支持這項所謂集體辦法決議當 

案中最具體的若干部巧。

一0四.本人必須說最後通過向大會提出的十 

一國代表闡決議草案與該決議草案的原來形式大不 

相同。十一國化議草案的目的係欲顯然違背聯合 

國會員國主權及既治獨立的穗種義務來約束各會員 

國。原決議草案的動機雖經文辭粉飾，可是仍受若 

千代表團的反對。他俩曾對這項顯在美國代表團唆 

使和壓迫之下擬具的十一國決議草案提出各項修 

正，將其患義和本質大加修改。

一0巧.這項決議案草案的唯一目的顯然是想 

加繫利用大西洋集團和該集國勢方範圍巧內的國 

家，巧便盡量實施美國的侵胳計劃。道一點是如此 

之明顯，所巧若干代表勵'一-埃及、伊拉克、伊朗、 

葉門、蘇地亞拉伯、敍利亞及阿富汗一一不得不請求 

巧該決議案草案中增加一項特別而且極端重要的一 

條，把所謂集體巧全辦法的觀念全盤推翻了。遙一 

條經美國立卽接受作爲決議草案的第十段。當決議 

草案提出討論時，這些國家早知這項"集體辦法"決 

議草案對於它們利害如何，西此對美國施巧嚴力使 

其不得不圣媛退卻3這一段文字如下：

”……本決議案所有規定均不得視爲未經

一國自由表示同意卽可在其國境內採取措置。" 

第十段是和美國代表團所要求的條件完圣相反的。 

美國代表團當然是奉了政府的訓令纔在所提出的 

"集體辦法"決議草案中規定這些條件的。

一0六.美國愿來提出的所謂"集體辦法"決議 

草案中最關重奠的各點曾引起嚴重的反對，譬如說 

原來提出的決議案第一段曾提議大會應。璧悉集體 

辦法委員會的報吿書，核可其結論"。對於這一段，很 

多代表國異口同聲提巧抗議。本人稱這是一種叛變， 

雖然是屈着膝蓋的叛變，可是仍然表示各國對美國 

專制的不滿。結果決議草案中現在己沒有請大會核 

可集體辦法委員會報吿書中所載結論的提議。這當 

然是表示該決議草案的目的垂部失敗。

一 0屯.這項決議案當案雖經大加正修巧後， 

仍舊是很不滿人意，事實上未兒較原案進步。這項 

著案遵循去年通過的決議案云屯屯(五卽美其名 

爲"聯合一致共策和平"的決議案所訂的方針，故仍 

然不是維護或擊固和平及防止侵略的辦法，而是準 

備發動另一次戰爭的計劃，這是追隨大西洋侵略集 

闡發動新戰爭的進一步行動，這個集團企圖利用聯 

合國爲該集國本身利益服役。

一0八.美國代表曾在此間聲明，這些辦法絕 

不是爲侵略目的而談這些聲明與事實不符，而且 

爲事實所駿斤。他义說希黑蘇聯政麻會了赃"集體 

辦法"的眞患，將來必會贊成這項決議案草案，他 

必目中恐怕指的是美國政府罷， 0〇11611 聲明祇 

是美國代表俩想擾亂世人視聽不惜假仁假義厘煙作 

態的另一明證。

一0九.蘇聯代表圏對這項決議案草案自始卽 

採化不贊成的態度，又困斷定此項十一國代表團的 

決議案草案不能巧局部修改而得矯正，故另行提出 

一項決議案草案。蘇聯洪議案草案促請注意這項"集 

體辦法"’决議案革案的侵略色彩及集體辦法委員會 

在這一方面工作令人不滿意之處，其結論當然是主 

張解散集體辦法委員會。

一一0,本代表團現另巧一項決議窠草窠（^/ 

^口另口）提出同様的提議，還請各位代表贊巧支持。

一一0,關於第一委員會向大會提出的決議案 

草案6，巧中有一部份建譲立卽召集巧圣理事會一 

次期會，巧便討論熏要的懸案，並首先討論朝鮮間 

題，蘇聯代表團雖見原來提案經多方修正，力量大 

減，仍覺可巧投票贊成該草案。

一一二.本代表團致力於實現和平，減除國際 

關係的緊張局面，自媽盡所能協力實現舉世億萬乂 

民渴留達成的崇高目標。

^己.巧爲這個緣故，蘇聯代表團雖然認爲

關於巧開巧全理事會一次期會討諭應採何種措施消 

餘國際關係中現有緊張局勢的決議案草案8，經每
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方修正0後己大不如人意，仍於第一委員會投葉贊 

成該草案，現化決定在大會中贊成之。

-- ----四.蘇聯代表團堅決相信，並望很多其他 

代表團均如此相信，事態的演進終會使甚至目前輿 

蘇聯敵對的國家選擇眞正能維議及輩固和平的途 

徑，這就是蘇聯败府現在所採的途徑，蘇聯政府堅 

信這個呼顯必引起各方的響應，肉請各國紛起效法。

-五.^祉;5 巧101111^ 8巧^敍利西本 

人於第一委員會曾說明本代表團對於集體辦法的洪 

議案草案的大體，雖曾投祟贊成，巧本代表團所投 

的贊成票絕不約束本國政府或影響本國敌巧自由決 

定是否積極參加本決議案草案所指的集體攒法軍 

隊。本人同時聲明，本國巧目前的情费下未便巧軍 

隊中抽調一部巧爲聯合國服役。本乂茲爲紀録目的， 

菓提此項保留，同時欲再促請注意該決議案草案^ 

第十段的規定；〜……本決議案所有規定均不得視 

爲未經一國自由表示同意卽可在巧國境內採蚁(壬何 

措置"。

一一六，關於這一方面，本乂對於A缸\4础1〇81 巧 

剛才所說這一段使該決議案草案垂部作廢一點，不 

能同意，這一段與該決議案中組織集體巧全辦法軍 

隊應付世界任何地點發生的侵略的巧則毫無影響。 

這一段祇是說在未得一國的同意。前，不得逕行對 

該國適用是項組織軍隊的辨法。換而言之，各國參 

加紐織這枝軍隊的辦法是自由的西按憲章第四十 

呈條規定，各國是否參加此項辦法應聽其自由決定。 

這種辦法的目的在於希望巧實行此項決議案而巧集 

的軍事力量可巧補充聯合國目前組織的欠缺，並巧 

聯合國擁有足量的軍除，其決議案得各有關方面的 

尊重，遇必冀時並可實施執行辦法。

一一毛.關於巧集安全理事會期會的決議案草 

案6，本代表團喜見蘇聯代表的沈:/提巧 

此項決議案草案，並由此推測山浊V必定 

爲實現這項決議案的京旨而採化適當的態度。

一一八.本人誠懇斬遵主持世界政策大計的世

界領袖們洗面革必，致力舉世洪必實現的目標，俾 

克消除西爲目前強國之間無端實行所謂"冷戰"而致 

舉世惶恐的國際緊張局勢，祇有滿足世界乂民誠藝 

的期蟹，高居世界領袖地泣的人物才不孤負人民的 

付託。‘

一一九，給畑冷趴1化^法蘭西本人不擬於 

此複述曾經委員會詳細討論的這項問題的《點。但 

巧有五國代表團不斷在大會中曲解我們的意旨及目 

標，闲此本人於說明投祟立場之際，借此機會再巧 

簡括明朗的語言，重申此項目標和意旨。

一二〇,本人威覺誰異的是各方對蘇聯的決議 

案草案發表意見時，同時亦有人提及十一國決議案 

草案、集體辦法委員會報吿書、"聯合一致共策和平" 

洪議案臣毛屯(五化甚至金山會議中的討論。這 

様等於我俩把大會第五屆會所通過的洪定再來討論 

一遍了。爲使本人的解釋易於明瞭起見，本人擬簡 

括涉及相同的範圍，反證其非。

一二一，本人應再聲明一遍，這項"聯合一致 

共策和平"決議塞的目的。不在巧大會替代安圣理 

事會的地位。理事會的管轄範圍和權柄仍舊是保全 

無缺。惟有理事會能夠採取對各會員國者約束力量 

的決定。祇有在確定安全理事會被阻不能採化是項 

決定之時,才能按巧前規定的程序請大會提出建議。 

我們都知道建議掛各會員國是沒有約束力量的3就 

大會而論，一九五0年千一月呈日的決議案，僅是 

主張授巧偶然和補充的管轄權，巧及有限的權力。

一二二，關於集體辦法，情形亦是同様明朗。 

軍事參謀團過去被阻未能執行職權，因此，參謀闡 

未克組織聯合國軍隊或加巧指揮。旣然如此，聯合 

國在軍事行動方面束手無策，此外，使用武力巧外 

的其他措施從來未經有計劃的硏究集體辦法委員 

會曾受命就關巧此項問題的所有方法作一硏兜向理 

事會及大會提出報吿3第一委員會提出的決議案草 

案對集體辦法委員會表示幕悉，並令該委員會繼續 

工作一年。

一二呈.該報吿書所載結論，不閒1\如^庐11如 

5岭堅持認爲如何，對於安全理事會、大會或各會 

員國當然沒有約束的力量。十一國決議案草案卽使 

獲得通過，亦無約束方量。集體辦法委員會不致變 

成常說的或長久存在的機關，巧的巧務祇是繼續辦 

理一年，俾便完成工作，因爲這項工作雖說是大體 

完成，尙有不少枝節部巧須待完成。

一二四，恰细一切人爲的作品，這巧報吿書難 

免有可巧批評之處。該決議案草案是經過批評之後 

修正的。然而主要的批評對象是成立集體辦法委員 

會的一九五0年十一月呈日通過的的決議案，而不 

是這項報吿書或是璧悉這項報吿書的決議案草案。

一二五，我們曾聽見不少對集體辦法鋒銳甚至 

惡毒的批評。然而集體辦法的原則，憲章對之曾詳 

事發揮3雖然若干代表的骚言使人有某種印象，顯 

見在蘇聯看來，這項原則若由安全理事會提出，原 

亦無可厚非，若由其他機關執行，卻可非難指寅了。

一二六，茲進而答覆另一點批評，據稱大會一 

九五0年十一月呈日通過的決議案違化了一致原 

則，又據說安全理事會击常任理事國一致的原則是
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金山會議當時認爲應是世界安全所繫的一項原則。 

這確實是金山會議的意旨，從未巧人懷疑。本人在 

第--委員會早包說過，法國政麻遇集體決定需^採 

取某種行動的愤形，必維議五強一致的原則3這是 

理事會各常任理事國於聯合圃身負特別繁重資任的 

相對權利。但在一九五0年十一月，五十二國巧多 

數音佈如果聯合國不能執行集體行動，至少亦應表 

示意見0便會員國有所遵循。大會旣然祇能提出不 

致約束各會員國的建議，故一致原則並不受影響。

一二屯，另有最後一點或許須加解釋。這^報 

吿書及決議案草案提到原域及集體自衞辦法。這可 

能造成一種印象，卽在這些辦法和聯合國之間現在 

丘造成新的關係，且實施此項辦法臣超過原訂的地 

理巧限。這不是實在的情形。該報吿書及決議案草 

案祇是提出事實而己。憲章原是世界性的；區域及 

自衞辦法有其限定特殊的目的區域辦法是在憲章 

銘圍巧內成立的，巧目的亦是維持玻熏奠和平，輿 

憲章的宗旨無異；如須巧適用某項區域辦法的地原 

採化集體行動，又如屬於這項隔域辦法的所有國家 

均參加是項行動，那麽這項辦法所設的執巧機構便 

可動作。卽使當前的決譲案草案中未有如此規定， 

這化是必然如此的。本人認爲提到有這様情形的可 

能或有用處。

一二八，法國败府困上述種種考慮，所巧聯合 

其他十國政府向大會提出這項決議案草案3

一二九，關於對蘇聯決議案草案提出的各項修 

正案，本人不擬多加評述。該草案規定解散集體辦 

法委員會，巧此典十一國決譲草案互相衝突，該案 

於集體辦法方面提出召關安全理事會期會的問題， 

建議理事會第一立卽巧開是項會議，其次，應首先 

剖論朝鮮問鹽。

一呈0,該普案的第二段涉及不在譲趕巧內的 

一項目，可巧不論巧化，法國政府認爲大會沒有權 

力向理事會頒發指示。巧本國政麻不願有推翻某項 

程序的嫌疑一一這盡所指就是巧集理事會的期會。 

這是憲章中有明文規定的，本國政府巧此聯合其他 

政府就蘇聯決議案當案提出修正，使該草案限巧促 

請注患這一條規定，而理事會保留充分自由決定開 

會的時間。

一^一.術.比5,区（印度本人應備胳 

說明本代表團對這兩項洪議案草案的態度。關巧決 

議案草案^，巧們當然承認憲韋第四十；條和有關 

條款許有集體安全的辦法。因此巧們覺得集體辦法 

委員會的硏究是非常周詳和有意義。我們亦認爲該 

委員會及其主席的工作成績是非常値得大家稱讚 

的，

一；二.千一圃決議案草案和決議案草案^是 

巧大會去年通過的"聯合一致共策和平，，決譲案爲根 

據的，大家都記得印度因未能同意該案〔段和0段 

關於維持國家軍隊的一部汾在安全理事會或大會請 

求時爲聯合國服役的主要一項建議而放秦表決權。 

寻戈們主要的反對理由是正當目前舉世人民潟黨和卒 

的時候不宜強調聯合國的軍事任務，揭爲這項決議 

案輿集體辦法有閣的一部协似乎特別側重於细何改 

良執行機構俾臻完善，而忽略了促進國際合作和善 

意的要務。

一；自此而後，曾有各種發展，使我們覺得 

續後發生的情事輿最近聽到的言論都證實了我們去 

年的意見是不錯的。按憲章第呈十九條規定，巧全 

理事會負有責任,斷定是否有威脅和平、破壞和平及 

侵略行爲的存在。因此提出建議或決定遵照憲章第 

四十一條及四千二條採化何種措施維持國際和平的 

賣任應歸理事會負擔。此外，大會的建議不像安全 

理事會的決定，對各會員國發生約束力。细果一部 

化國家施巧這些建議，而另一部份國家廣之不理， 

尤其是一強國或數強圃反對的時候，恐怕會引起全 

面戰爭的危險。

一云四.巧們認爲最近有兩項重大發展巧這項 

决議案的据出時間有極大關係。這就是；第一，朝 

鮮停戰的談利；第二，大會最近決定紐織一裁軍委 

員會。我們當然知道朝鮮停戰進展緩慢曾引起不少 

失留的情緖，然而一臘人仍舊希望談制圓滿完成， 

朝鮮戰爭早日結束。

一；五，闕巧成立裁軍委員會的決定亦有足巧 

使人懷疑的地方，闲爲關於裁軍委員會的任務規定 

和使命方面有重大的意見分裂。然而事實上裁軍委 

員會臣經成立，不久將開巧硏巧調節、限制及巧衡 

裁減一切軍隊軍備的所有方法。這項事實邑表示在 

解餘目前的緊張局勢及和平方面己有採取若干措施 

的希望。

一互六.巧們威覺在目前的恼現下，逕行提出 

一項譲案，其結果不巧不能緩和局勢,反而增加繫張 

的情緖，引起互棺猜忌彼此优視的情形，殊非所宜。 

全世界仰黨聯合國解除這種緊張的局勢，採敢行動 

實現和平，故本代表團認爲我俩今日的工作應側重 

於能夠增進和婚及調停觀念的措施，這一點'至爲熏 

數

一呈毛.因爲這些巧因，本代表圃對決議案草 

案^將放棄投票權。關於決議案草案6，本代表團 

覺其中所載建議是不可少的，故將投票贊成。
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一呈八.主巧：現在開姑表決，第一委員會建 

議通過文件^八〇49中所載的決譲案草案义及8。蘇 

聯代表圈提出另一項決議案草案，巧爲文件4八〇5〇〇 

現在先將第一委員會所提各項決議案草案付表決。 

有人請求巧唱名方式舉行表決。

一^九.氏缸.5^饥^义^閒^2(智利）：本人遵照 

議事規則，擬請對決議案草案冷前文第八段及正文 

第六段分別表決。

一四0,主席；本巧准如智利代表所請，現將 

洪譲案草案^前文第八段付表決。

決議案草案^前文第八段巧四十六票對屯票通 

過，棄權者呈3

一四一，現在請表決決議案晋案^正文第六 

段。

該案正文第六段巧四十六票對屯票通過，棄權 

者二。

一四二，主席：茲將決議案草案^的全部付表 

決。有人請求0唱名方式舉行表決，

進行唱名表決。

主席抽截結果由南斯拉夫首先投票。

贊成者：南斯泣夫、阿富汗、澳大利亞、比利持、 

班利維亞、芭西、細甸、加拿大、智利、中國、哥命比 

亞、哥斯大黎加、古&、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜 

多、埃及、薩爾巧多、阿比西尼亞、法蘭西、希臘、瓜地 

馬拉、海地、洪都拉斯、冰島、伊朗、伊拉克、0色列、 

黎旺嫩、利比利亞、盧森堡、墨西哥、荷蘭、紐西蘭、巧 

加泣瓜、那威、己基斯姐、巴拿馬、己拉圭、祕魯、菲律 

賓、蘇地亞拉伯、瑞典、敍利亞、泰國、±巧其、大不巧 

顚及化愛爾蘭聯合王國、美利堅合巧國、烏拉圭、委 

内瑞泣、葉門。

反對若：白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、捷 

克斯洛伐克、波蘭、烏克蘭蘇維埃社會主義共和國， 

蘇維埃社會主義共巧國聯盟。

棄權者：阿根廷、印度、印度尼西曲，

決議案草案巧五千一票對五票通過，棄權者

一四呈.主席：茲請表決決譲蓮草案8。

進行唱名表決。

主巧抽鹽結果由瓜地縣拉首先投祟。

贊成者：瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、冰島、印 

度、印度巧西亞、伊巧、伊拉克、巧色列、黎巴嫩、利比 

里亞、盧森堡、墨西哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、邢 

威、匹某斯巧、己拿馬、巴拉圭、祕魯、葬律資、波蘭、 

蘇地亞拉伯、瑞典、敍利亞、泰國、±巧其、烏克蘭蘇 

維埃社會主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、 

大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合巧國、烏拉 

圭、委內瑞拉、葉巧、南斯拉夫、阿富汗、澳大利亞、比 

利時、坡利維亞、己西、綱甸、白俄羅巧蘇維埃社會主 

義共和國、加拿大、智利、哥命比亞、哥巧大黎加、古 

己、椿克斯洛伐克、丹麥、多明巧加共和國、厄瓜多、 

埃及、薩爾克多、阿比西尼巧、法蘭西、希臘，

反對者：無。

棄權者；阿根廷、中國3 

決議案营案6巧五十屯票對零通過，棄權者二 

一四旧，主席：大會旣包通過決議案草案 

規定集體辦法委員會繼續辦理一年，故本席認爲無 

需將蘇聯所提決議案當案付表決，巧爲該案正文建 

譲解散該委員會。

(午後一時十五分散會。）

―-― 第呈百六十次全體會議

-九五二年一月十二日星期六午後立時在己黎夏幽宮舉行 

主席：^口;5 ？細1化4化:…咐^墨西哥'芋’

印裔人民在南非聯邦所受之待遇：

專設政治委員會報吿書(^/^口46)

〔譲程項目二十五〕

一.]\如沈^1化义5八〔义5^ (尼加拉瓜:）（:專設 

政洽委員會報吿員）稱；專設政治委員會自一九五 

一年十二月二十日至今年一月五日連續舉行六次會 

議，討論此重要事項，巧現在得巧該會報吿員的資

^！^^，2,60

格，就大會議程第二十五項提出有關報吿，很是榮 

幸。至巧政治委員會中討論的惜形，該報吿書己述 

其趣槪，無須我再行多賛，

二.各位间仁都知悉，我們現須處理的這一項 

目首先由大會第一屆會審議，後來這個重要的聯合 

國機關歷次屑會議程中均載有這一項目。截至今日 

化，大會曾迭次通過決議案，要和平解決印度、匹 

基斯巧兩圃政府與南非聯邦之間的爭端，


